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ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DO CURSO  1 

DATA: 21 DE AGOSTO DE 2020 2 
 3 

No vigésimo primeiro dia do mês de agosto de 2020, as quatorze horas e trinta minutos reuniram-se, 4 

remotamente, sob a presidência dos Profs. Fabiana Elaine Casarin dos Santos e Marcelo Nogueira 5 

Rossi, e com a presença dos seguintes membros: Beatriz de Oliveira Borges (representante 6 

discente), Profa. Carla Cristina Lopes de Azevedo, Profa. Carla Poleselli Bruniera, Prof. Cristiano 7 

F. Schwertner, Profa. Fernanda Quaglio, Profa. Isabel Aparecida da Silva Bonatelli, Prof. José 8 

Eduardo de Carvalho, Profa. Nídia Alice Pinheiro, Profa. Lilia Coronato Courrol, Profa. Laura Leal, 9 

Profa. Míriam Camargo Guarnieri e Prof. Rodrigo Cayô da Silva. INFORMES: 1. Reunião do 10 

Conselho de graduação (22/07/2020).	A reunião começou com o relato da Profa. Fabiana sobre os 11 

informes dessa reunião: 1.1 Alteração das datas do Vestibular Misto para o Curso de Medicina para 12 

o início de fevereiro de 2021; 1.2. Confirmação das matrículas provisórias realizadas antes da 13 

pandemia, apenas 20 matrículas das 492 não foram confirmadas, mas todos os alunos do Curso de 14 

Biologia tiveram suas matrículas confirmadas; 2. Reunião do Conselho de Graduação 15 

(19/08/2020). 2.1. O período aberto para transferência de curso será de 3 a 15/9/20; 2.2. Edital 16 

aberto para transferência de curso interno da UNIFESP no período de 15/10/20 a 10/11/20; 2.3. 17 

Edital aberto para mobilidade nacional que dá chance para um aluno participar de um semestre em 18 

outra universidade com inscrições a partir do final de novembro; 2.4. A grade do segundo semestre 19 

será construída até o dia 11/09/20 na forma remota (ADE), segundo as orientações do Comitê de 20 

Enfrentamento ao COVID, que vai atualizar as orientações conforme o desenvolvimento da 21 

pandemia; 2.5. A Lidiane (DTI) solicitou que os docentes denunciem por email 22 

(suporteti@unifesp.br) caso ocorra alguma invasão durante as aulas síncronas em plataformas como 23 

o Google meet, como aconteceu em Guarulhos; 2.6. Lançamento da Rede de Apoio Docente para 24 

práticas pedagógicas à distância, o material dos cursos ficará disponível em uma sala de aula do 25 

Google para os docentes que responderem ao email que será enviado aos mesmos; 2.7. Resumo das 26 

ofertas de UC remotas para o primeiro semestre para UNIFESP (1255 no total), ressaltando que 27 

foram oferecidas 300 UC no Campus Diademas e apenas 11 foram canceladas.	3. Da reunião da 28 

câmara de graduação (21/08/2020) 3.1. Em relação a autorização para presença de alunos no 29 

campus de Diadema, o consenso foi que poderá haver a autorização de alunos de TCC desde que o 30 

orientador esteja presente, porém para os alunos de IC serão permitidos apenas os ICs bolsistas 31 

acompanhados do seu orientador. A Câmara encaminhará uma documentação com essa 32 
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regulamentação. 3.2. Até 11/9 a grade das UCs deverá estar pronta e a Profa. Fabiana ressaltou que 33 

é importante fazer o levantamento das grades dos formandos para que não ocorra choque de 34 

horários que impossibilitem a formatura. 3.3. Problemas pontuais foram detectados nas UCs, como 35 

a exigência de presença nas aulas síncronas, excesso de atividades assíncronas para os alunos, a 36 

falta da gravação das aulas por parte de alguns professores uma vez que a gravação das aulas não é 37 

obrigatória e alguns alunos perdidos, sem saber em qual plataforma as UCs estão ocorrendo nem 38 

onde estão os links das aulas. Como pontos positivos estão as avaliações positivas de alunos quanto 39 

a dedicação de vários professores e aulas em ADE. Nesse momento, a representante discente 40 

Beatriz de Oliveira Borges teceu comentários sobre a impressão dos alunos e vários professores 41 

compartilharam suas experiências nas aulas no formato ADE ressaltando estratégias que têm sido 42 

utilizadas neste novo formato de ministrar aulas. 3.4. As matrículas manuais foram realizadas para 43 

alunos do curso de Biologia nas seguintes UCs: Ecofisiologia de Peixes (1 aluno), Genética 44 

Humana (2), Atividades complementares (1) e ESI (1). PAUTA 1. Nova coordenação do curso: 45 

Prof. Dr. Marcelo Rossi e Profa. Dra. Miriam Guarnieri. Em continuidade a reunião, a 46 

professora apresentou o primeiro ponto da pauta, dando as boas-vindas aos novos coordenadores e 47 

desejo de uma gestão plena. 2. Mudança de representação. Em seguida, a Profa. Fabiana 48 

apresentou as novas representações, necessárias para cumprimento do regimento em relação ao 49 

tempo máximo de atuação de cada docente: 1) para Área de Meio Ambiente: Profa. Dra. Fernanda 50 

Quaglio (titular), para Área de Genética e Evolução: Profa. Dra. Isabel Aparecida da Silva Bonatelli 51 

(suplente), para Área de Ecologia: Profa. Dra. Cinthia Aguirre Brasileiro (titular) e Profa. Dra. 52 

Laura Leal (suplente), para Área de Botânica: Profa. Dra. Aline Andréia Cavalari Corete (titular) e 53 

Profa. Dra. Claudia Leme (suplente). As representações foram submetidas à votação sendo 54 

aprovadas por unanimidade. 3. Apresentação dos resultados - avaliação do questionário 55 

docente: 2º sem 2019. A palavra foi concedida à Profa. Fernanda que fez parte da comissão de 56 

avaliação docente pelo discente, juntamente com o Prof. Marcelo Sturaro e o Prof. Rodrigo Cayô. A 57 

profa. Fernanda informou que dentre as 32 UCs, apenas 14 entregaram os questionários e destes 58 

faltam apenas quatro para tabular. A prof. Fernanda ressaltou que seja impresso ou on line, os 59 

alunos não se sentem estimulados a participar do processo de avaliação dos professores, e que é 60 

necessária uma conscientização tanto dos professores quanto dos alunos em relação a importância 61 

de responder esses questionários. A professora informou que na mesma turma existem opiniões bem 62 

discordantes e que é importante conversar com os professores para que os mesmos percebam que 63 

essa avaliação não é uma nota de desempenho do mesmo e sim uma maneira de saber como os 64 
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alunos veem as UC e como as mesmas podem ser melhoradas. O principal trabalho de 65 

conscientização deve ser feito com os alunos para que possamos ter uma visão mais representativa 66 

da opinião dos mesmos. A profa. Fabiana ressaltou que essa avaliação é uma exigência do MEC e 67 

precisa ser realizada todos os semestres. 4.Vagas PEC-G– A profa. Fabiana informou que, 68 

conforme consulta on line, foram oferecidas duas vagas extras (além das 50 do curso) em 2021, 69 

pelo programa PEC-G para alunos de países africanos mais carentes que possuem cooperação com 70 

o Brasil. 5. Novo Site do curso - apresentação do Prof Marcelo Rossi. A profa. Fabiana 71 

agradeceu ao Prof. Marcelo Rossi por ter feito o novo site do Curso de Biologia e informou que o 72 

site está no ar. O Prof. Marcelo ressaltou que além de outras funções, o site também tem a função de 73 

divulgar o curso ao público geral. 6. Retorno da Avaliação do andamento das ADEs pelos 74 

discentes. Segundo a Portaria da Prograd, a câmara de Graduação e a comissão de curso/NDE 75 

devem avaliar os questionários. Foram 52 questionários respondidos e, conforme já discutido 76 

anteriormente, foram destacados pontos positivos e negativos do processo em ADE. Esses 77 

questionários serão repassados a cada 15 dias. A profa. Fabiana ressaltou que talvez seja melhor 78 

esperar a Reunião da Câmara para saber se vai haver um formulário geral antes que os novos 79 

coordenadores pensem em elaborar um específico para o curso. A prof. Carla informou que como o 80 

NDE avaliou os planos de ensino das UCs, seria mais plausível que avaliassem os formulários. Ao 81 

termino da reunião, vários professores agradeceram a Profa. Fabiana e Profa. Carla pela excelente 82 

gestão e desejaram um bom trabalho para os novos coordenadores. A profa. Fabiana agradeceu aos 83 

membros da comissão e a sua vice coordenadora Prof. Carla por todo apoio e trabalho durante a sua 84 

gestão. A Profa. Carla agradeceu aos novos coordenadores por aceitarem o desafio de assumir a 85 

coordenação nesse momento e à Profa. Fabiana pela ótima gestão e também esclareceu que 86 

continuará como coordenadora do NDE. O prof. Marcelo e a Profa. Míriam também agradeceram 87 

pelo apoio essencial das professoras Fabiana e Carla durante o processo eleitoral e preparo para a 88 

nova gestão. Nada mais havendo a tratar e estando todos de acordo, a Profa. Fabiana Elaine Casarin 89 

dos Santos e o Prof. Marcelo Rossi encerraram a reunião, agradecendo a presença de todos. 90 


